

NOTICIAS DE LA SOCIEDAD ANDALUZA DE TRAUMATOLOGÍA Y ORTOPEDIA

LOS SEMINARIOS SATO

**Se han celebrado el XXXI Seminario en Jaén (23 y 24 de noviembre de 2001)
y el XXXII en Almería (25 y 26 de enero de 2002)**

Con gran brillantez, como ya es habitual, han tenido lugar los dos últimos seminarios que la Sociedad Andaluza de Traumatología y Ortopedia organiza. La labor docente que las sociedades científicas tienen encomendada, la SATO la desarrolla cumplidamente. Aparte del congreso anual y de las reuniones conjuntas con la SOTIMI, los seminarios están encaminados a la formación de los médicos residentes y de los especialistas más jóvenes, encontrando por este medio la puesta al día sobre temas muy concretos sin necesidad de salir de Andalucía.

Creados hace 15 años por el entonces presidente de la Sociedad, doctor Francisco de Santiago Fernández, se han celebrado puntual y espléndidamente hasta un total de 32, estando ya anunciados los próximos: el XXXIII, a celebrar en Andújar (Jaén), organizado por el doctor Ruiz Arranz sobre el tema «Patología del

raquis lumbar», y el XXXIV, que tendrá lugar en Fuenteherido (Huelva), dirigido por el doctor Gómez Vázquez, que versará sobre «Cirugía percutánea del halluz valgus y metatarsalgias».

La celebración del seminario consta de dos partes, que tienen lugar, la primera el viernes por la tarde y está dirigida y realizada por los propios médicos residentes, con tema propio y compuesta de varias ponencias y comunicaciones que éstos exponen, y la segunda, el sábado por la mañana, con tema propiciado por el servicio organizador con ponencias de miembros más antiguos de la SATO o profesores invitados, admitiéndose pósters y comunicaciones al tema.

La asistencia y participación de médicos jóvenes, miembros de la Sociedad conlleva la obtención de créditos para optar al título superior SATO.

XXXI SEMINARIO SATO

Jaén, 23 y 24 de noviembre de 2001

En el incomparable marco del antiguo Hospital de San Juan de Dios, remozado y adaptado para reuniones y actos culturales, se celebraron las sesiones del XXXI Seminario, que versó sobre «Fracturas de la extremidad superior del húmero». La mesa preliminar de residentes constó de tres exposiciones: «Diagnóstico radiológico» (A. Carrero Fernández), «Clasificación» (M. A. Pascual Díaz) y «Curso interactivo» (J. A. Ruiz Molina), todas referidas a fracturas de la extremidad superior del húmero.

Al siguiente día, sábado, fue inaugurado oficialmente el Seminario por el presidente de la SATO, doctor Gonzalo Vázquez Álvarez de Eulate. Seguidamente tuvo lugar la primera mesa, que estuvo presidida por el doctor Cañada Cle y moderada por el doctor Valenzuela Pulido, con las siguientes ponencias: «Consideraciones generales» (doctor Zabala Gamarra), «Indicaciones del tratamiento in-

cruento» (doctor Hernández Cortés), «Indicaciones del tratamiento cruento» (doctor Tercedor Sánchez) y «Tratamiento rehabilitador» (doctor Andrade Ortega).

Tras el descanso se constituyó la segunda mesa redonda, presidida por el doctor Aramburo Hostech y moderada por el doctor Rodrigo Pérez. Desarrollaron las ponencias: «Tratamiento con obengue y variantes» (profesor Gomar Sancho), «Tratamiento con placa atornillada» (doctor Cuadros Romero), «Tratamiento con osteosíntesis a mínimos» (doctor de la Hoz), «Complicaciones del tratamiento quirúrgico» (doctor Ferrer Olmedo) y «¿Osteosíntesis o artroplastia?» (doctor López Vázquez).

La mesa de comunicaciones orales la presidió el doctor Palma Rodríguez y actuó de moderador el doctor Ruiz Arranz. A la finalización de las sesiones se sirvió un almuerzo, que estuvo muy concurrido.

XXXII SEMINARIO SATO

Almería, 25 y 26 de enero de 2002)

El salón de actos del Hospital Torrecárdenas, en la acogedora ciudad mediterránea de Almería, fue la sede de las lecciones que impartió el XXXII seminario SATO. La inauguración corrió a cargo del presidente de la Sociedad, el doctor Gonzalo Vázquez Álvarez de Eulate, y constó de dos partes: una primera a cargo de los especialistas en formación y una segunda dirigida y ejecutada por especialistas con más experiencia. Unos y otros dejaron muestra de su buen hacer.

La mesa inaugural la presidió el doctor Gómez Martínez y la moderó el doctor Campos Melenchón, iniciando el tema general del Seminario: «Fracturas abiertas». Fueron ponentes los doctores Pérez López («Historia de las fracturas abiertas»), Vidal Folgar («Clasificación de las fracturas abiertas»), Solano Medina («Indicaciones de la fijación externa. Técnicas de implantación») y Martínez Cerdán («Alternativas terapéuticas en caídos particulares»). Tras un pequeño descanso se realizaron los talleres prácticos de fijadores externos a cargo de los doctores Megías Montañés, Fernández Serrano, Sánchez Munuera y Olivo Carrón.

La segunda jornada comenzó con la mesa presidida por el doctor Acosta González y la moderación del doctor de la Hoz Marín, actuando como ponentes los doctores Ballesteros Massó («Epidemiología de las fracturas abiertas»), Hita

Rodríguez-Contreras («Manejo general de las fracturas abiertas. Protocolos»), Ruiz Molina («Osteosíntesis intramedular en fracturas abiertas de los huesos largos. Ventajas e inconvenientes»), De Torres Urrea («Fijación externa en fracturas abiertas. Ventajas e inconvenientes») ¿Tratamiento definitivo?») y Nicolás Najm («Complicaciones generales de las fracturas abiertas»). Tras la discusión y un pequeño descanso se pasó a la tercera mesa redonda, que presidía el doctor Castro Mayor y moderó el doctor Jumilla Carrasco. Expusieron su ponencia los doctores Díaz Jiménez («Fracturas abiertas periarticulares. Fijadores externos híbridos»), Villarreal Sanz («Valoración clínica en la aplicación de los fijadores externos monolaterales y multiplanares»), Gomar Sancho («Aspectos fundamentales de la fijación externa en fracturas diafisarias»), Lara García («Fracturas abiertas y defectos cutáneos. ¿Cuándo y cómo tratarlos?») y Franco Lavini, que tuvo a su cargo la conferencia magistral «Fracturas abiertas con pérdida de masa ósea. Alternativas terapéuticas».

La presentación de comunicaciones orales la presidió el doctor Bueso Iglesias y la moderó el doctor Godoy Abad. Todas las mesas culminaron con discusión, que en todos los casos fue muy animada y propició puntos de vista encontrados que arrojaron luz a problemas arduos y de difícil diagnóstico y tratamiento.

CONCESIÓN DE LOS PREMIOS SATO 2001

Reunido en Sevilla, en la sede de la Sociedad, el tribunal calificador de los premios de la Sociedad Andaluza de Traumatología y Ortopedia acorda-

ron por unanimidad, de acuerdo con los Estatutos, declararlos desiertos.

CONVOCATORIA DE LOS PREMIOS SATO 2002

La Sociedad Andaluza de Traumatología y Ortopedia convoca su concurso anual de premios a trabajos científicos sobre la especialidad con arreglo a las siguientes

B A S E S

El premio SATO, que versará sobre un tema libre de investigación en traumatología u ortopedia (clínico o experimental), está dotado con:

- Premio de 600 euros.
- Accésit de 300 euros.

Los trabajos para optar a estos premios deberán enviarse a la sede de la Sociedad: Virgen del Valle, 26, local, 41011 Sevilla, por duplicado, antes de las 24 horas del día 31 de diciembre de 2002.

Se remitirán bajo forma de lema y plica, de manera que no pueda ser identificado con anterioridad al fallo el autor o autores.

El trabajo debe ser original, no publicado y no constitutivo de tesis doctoral. En caso de ser firmado por varios autores, el primero de ellos no podrá ser un jefe de departamento o servicio.

Los premios podrán ser declarados desiertos si, a juicio del tribunal calificador, ningún original reúne la calidad suficiente para su concesión. En

este caso el importe del mismo no será acumulativo.

Se acompañará un resumen de 10-20 páginas (DIN-A4), más iconografía y bibliografía, para ser publicado en la *Revista de la Sociedad Andaluza de Traumatología y Ortopedia* de acuerdo con sus normas editoriales.

El jurado quedará constituido por el presidente y ex presidentes de la Sociedad, actuando como secretario el titular de la misma.

Los trabajos serán juzgados y calificados con arreglo a los Estatutos en el primer mes del 2003 y dados a conocer a sus autores.

La entrega de los premios será realizada como acto público solemne en el curso de la reunión científica siguiente al fallo.